
  

令和５年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第３回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市役所西庁舎４F 第２小会議室 

 

期 日     令和５年３月２２日（水） 

 

開 会     午後３時００分 

 

閉 会     午後３時５０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   平 賀 一 弘 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 

 

 

 

 

 

 

 



 

 1 

件   名 
日程第１ 

会議録（令和５年第２回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

2月 22日(水) 校長会［市体育館］ 

  課長会議［議会委員会室］ 

27日(月) 定例記者会見［議会委員会室］ 

3月 1日(水) 市議会本会議（開会）［本会議場］ 

3日(金) 鳥羽高校評価委員会［鳥羽高校］ 

4日(土) 神島中学校卒業式［神島中学校］ 

6日(月) 本議会一般質問［本会議場］ 

  事務局内会議［教育長室］ 

7日(火) ソフトボール三重選抜 東さん（答志中）市長訪問［市長室］ 

8日(水) 市議会一般質問［本会議場］ 

  海洋教育推進委員会［鳥羽市水産研究所］ 

10日(金) 本議会質疑［本会議場］ 

11日(土) 御木本奨学生選考会［ミキモト真珠島］ 

13日(月) 行政常任員会［議会委員会室］ 

14日(火) 予算決算常任委員会［議会委員会室］ 

15日(水) 弘道小学校卒業式［弘道小学校］ 

17日(金) かもめ幼稚園卒園式［かもめ幼稚園］ 

  予算決算常任員会［議会委員会室］ 

18日(土) 国際キッズ発表会［鳥羽小学校］ 

22日(水) 本議会（補正予算審議）［本会議場］ 

  定例教育委員会［西庁舎］ 

  総合教育会議［市長室］ 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

3月は市議会会議と小中学校の卒業式への出席が主なものでした。 

以上業務報告です。 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）各小学校・中学校卒業式の様子 

（教育長） 

卒業式に出席されて、お気づきになられたことがありましたら、報告をお

願いします。 

 

（委員Ａ） 

加茂中学校と答志小学校の卒業式に出席しましたが、良い卒業式でした。 

 

（委員Ｂ） 

答志中学校の卒業式に出席しました。卒業生は少なかったですが、良い卒

業式でした。 

 

（委員Ｃ） 

鳥羽小学校の卒業式に出席しましたが、在校生の出席は 4・5年生だけでし

た。どの学年まで在校生が出席するのかは、各学校によって異なるのでしょ

うか。 

 

（委員Ｄ） 

安楽島小学校の卒業式に出席しましたが、在校生は全学年参加していまし

た。 

 

（学校教育課長） 

在校生の式への出席については、各学校の判断によるものになります。 

また、加茂小学校の卒業式に出席しました。卒業生と在校生の呼びかけが

ないスタイルでしたが、呼びかけがなくても良い卒業式でした。 

 

（教育長） 

「呼びかけ、卒業生と在校生の対面式設営」については、再考も必要だと感

じています。 
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報 告 事 項 

 

 

（総務課長） 

神島小学校の卒業式に出席しましたが、在校生が卒業生を見送る際、花道

を作るなどアットホームな卒業式で良かったです。 

 

（２）その他 

（委員Ａ） 

諸報告にある「鳥羽高校評価委員会」について説明をお願いします。 

 

（教育長） 

今後の鳥羽高校の方向性については、「伊勢志摩地域高等学校活性化推進協

議会」で協議を終えました。鳥羽高校を含む伊勢志摩地域の県立高等学校の

あり方は、令和 6年度の 4 学級減という方向性で、協議会として意見集約さ

れ、県教育委員会へ提言されることになります。 

「鳥羽高校評価委員会」については、県レベルの話ではなく、生徒募集の

話が中心であり、鳥羽高校の取り組みが評価されて、例年に比べて令和 5 年

度は志望人員が増えているという話でした。 

 

件   名 
日程第３ 議案第８号 

 鳥羽市学校内科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

学校の管理に関する規則第１１条の３第２項の規定に基づき、学校内科医を次

のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第９号 

 鳥羽市学校眼科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

学校の管理に関する規則第１１条の３第２項の規定に基づき、学校眼科医を次

のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 10号 

 鳥羽市学校耳鼻科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

学校の管理に関する規則第１１条の３第２項の規定に基づき、学校耳鼻科医を

次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 11号 

 鳥羽市学校歯科医の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

学校の管理に関する規則第１１条の３第２項の規定に基づき、学校歯科医を次

のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 12号 

 鳥羽市学校薬剤師の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

学校の管理に関する規則第１１条の３第２項の規定に基づき、学校薬剤師を次

のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 13号 

 鳥羽市社会教育指導員の任命について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市社会教育指導員設置等に関する規則第４条の規定に基づき、次のとお

り社会教育指導員を任命することを提案します。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 14号 

 地域学校協働活動推進員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市地域学校協働活動推進員設置要綱第３条の規定に基づき、次のとおり

地域学校協働活動推進員を委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 15号 

 鳥羽市スポーツ推進委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市スポーツ推進委員に関する規則第４条の規定に基づき、次のとおりスポ

ーツ推進委員を委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 16号 

 鳥羽市スポーツ関係団体等に対する補助金交付要綱の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市スポーツ関係団体等に対する補助金交付要綱の一部を次のように改正

することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 17号 

 地域スポーツ指導者育成事業補助金交付要綱の制定について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

 スポーツ指導者の育成と資質向上を図り、子どもたちのスポーツ環境を整

えていくため、指導者が資格取得に要する経費の補助金の交付に関して、必

要な事項を定めるための要綱を制定することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．今月のテーマ 

（１）総合教育会議の進行について 

（総務課長） 

今年度総合教育会議のテーマについては、「1.支援を必要とする児童・生徒

の現状について」、「2.鳥羽市における子育て支援の在り方について」となっ

ています。 

「児童・生徒の現状について」は報告事項であり、「子育て支援の在り方」

が協議の中心となります。国の考え方、他の自治体の取り組み事例、三重県

の子育て支援策、近隣市町の動向、本市における子育て支援の現行施策及び

今後の支援策（例）を資料として添付していますので、市長と意見交換をし

ていただけたらと思います。 

 

（教育長） 

「児童・生徒の現状について」は、不登校児童生徒等の話になりますが、

委員の皆さんからも意見がありましたらお聞きしたいと思います。 

また、「子育て支援の在り方」については、本日の会議で支援策を決めると

いうことではなく、意見交換の場になりますので、子育てを経験している委

員の皆さんから、「こんなことを支援してもらえると助かる」というような提

案をお願いしたいと思います。 

 

（委員Ｂ） 

前回の定例会で話した、「小中学生の定期船・かもめバス無料化」や「入学

時の支援金」を提案してもよいのですか。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、県の子育て支援策として 3 億円の予算枠とありますが、市への配分

枠はありますか。 

 

（総務課長） 

そのような経済的支援策について提案していただければと思います。 

また、県の配分枠については、情報はありません。 

 

（教育長） 

県の予算 3 億円を均等割りで配分するのではなく、独自性のある市町の施

策に充てるという方向性になります。 

国も異次元の子育て支援を打ち出し、県も補助メニューを創出しているこ

とから、鳥羽市として何もしないということは考えていません。 

 

（委員Ｂ） 

三重県も SDGsを推奨していることから、SDGsの 17目標のひとつである「質

の高い教育をみんなに」を絡めて提案できればと考えています。 

 

（委員Ｃ） 

 学校訪問に伺った際、「体育館への WiFi 整備」の話をお聞きしますが、施

設整備に今回の県の予算を充てるのは難しいのでしょうか。 

 

（総務課長） 

そのような施設整備に充てることは難しいです。ただ、委員が言われた施

設整備に係る現場サイドの要望については、状況を認識していますので、整

理しながら順次対応を考えています。 

 

（教育長） 

 施設整備については、市として実施していく必要のあるものです。実施し

たからといって子育て支援につながるものではないので、市として特色のあ

る・独自性のある施策、保護者が鳥羽で子育てしやすい、育てて良かったと

いうような施策を提案していただけたらと思います。 

 少子化対策が根底の子育て支援であり、子どもを産み育てて、教育してい

くことが困難な状況である中、緩和するためにどういう対策が必要なのかと

いうことですので、委員の皆様に於かれましては、本日の総合教育会議にお

いて、子育て支援の在り方について、市長との意見交換をよろしくお願いい

たします。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 
 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。 

 

（総務課課長補佐） 

今回の申請は 6件であり、新規の申請はありませんでした。 

 

（教育長） 

承認いただけますでしょうか。 

 

【承認】 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時５０分  閉 会 

 

 

 

 


